

mois; une deuxième édition dut être hâtivement imprimée, et l'éditeur dut même publier peu après des retraites séparées, sous le titre de « Prédicateur des Premières Communions », dont il s'est écoulé trois autres mille exemplaires, tant il fallait répondre sans retard aux incessantes demandes.

Or, dès la première édition, les *Semaines religieuses* ont bien voulu dire que ce *Prédicateur des Retraites de Première Communion* est le plus complet et le plus riche à exploiter de tous les ouvrages publiés jusqu'ici sur ce sujet; et quelques-unes regardaient même « comme un tour de force le fait d'avoir pu trouver, pour une même circonstance, une centaine d'instructions, toutes applicables à la première communion, et de nature à intéresser et instruire un auditoire d'enfants ».

L'éditeur n'en était point surpris, sachant à quels auteurs il avait demandé ce volume. Les deux missionnaires, en effet, dont l'un va compter bientôt quarante ans de sacerdoce, ont eu à prêcher dans près de cinq cents églises, et ont vu autour de leur chaire des auditoires si variés, qu'il n'est pas de catégories de premiers communians pour lesquels ils n'aient eu soin de choisir des sujets diversement appropriés. Ils étaient donc admirablement documentés pour un aussi important ouvrage.

Cependant, plus que jamais grandit la nécessité de préparer avec un soin plus spécial la prédication des retraites de première communion, car il importe que les enfants, arrivés au terme de leur instruction catéchistique, en gardent une impression plus profonde qui les pénètre de plus d'énergie chrétienne, de vaillance et de foi.

C'est avec cette pensée qu'a été revu le *Prédicateur des Retraites de Première Communion*. On y trouve, sur les précédentes éditions, quelques additions importantes; les plans de deux autres retraites; et, à la fin du volume, une série de cinquante histoires, choisies avec soin, appropriées aux divers sermons, et d'une application facile. Les prédicateurs en tireront un grand et réel profit.

Nul doute donc, évidemment, que cette troisième édition, aussi richement augmentée, ne conquière à l'éditeur et aux auteurs de nouveaux éloges du clergé des paroisses, des *Semaines religieuses* et de la presse catholique, et nous n'hésitions pas à proclamer hautement qu'elle le mérite sans réserve.